

**Postulat Cozzio Mario und Mit. über die Stärkung des Datenschutzbeauftragten des Kantons Luzern**

eröffnet am 22. Oktober 2024

Die Regierung wird aufgefordert, dem Datenschutzbeauftragten künftig ein eigenes Globalbudget (und damit einen eigenen Aufgabenbereich im AFP) zur Verfügung zu stellen.

**Begründung:**

Der Aufwand im Bereich des Datenschutzes steigt massiv. Nicht nur die Anzahl, sondern auch die Komplexität der einzelnen Fälle nimmt zu. Der Datenschutzbeauftragte kann heute die ihm übertragenen Aufgaben bei Weitem nicht mehr zufriedenstellend erfüllen.

In der Detailberatung zum Voranschlag und zum Aufgaben- und Finanzplan (AFP) 2025–2028 wurde eine moderate Erhöhung des Stellenetats sowie ein Beitrag an die ICT-Infrastruktur beantragt und mit der Schlussabstimmung gutgeheissen. Diese Massnahmen reichen gemäss Auskunft des Datenschutzbeauftragten jedoch nicht aus. Geht man von den eingangs erwähnten steigenden Anforderungen aus, wird die Diskussion um den Datenschutz den Kantonsrat wohl längerfristig begleiten.<sup>1</sup> Über die ausgewiesene Bedeutung des Datenschutzes im Kanton Luzern herrschte in der Debatte ein breiter Konsens.

Um dieser stetig wachsenden Relevanz Rechnung zu tragen, soll der Datenschutzbeauftragte künftig über ein eigenes Globalbudget und somit über einen separaten Aufgabenbereich im AFP verfügen. Derzeit ist der Datenschutzbeauftragte lediglich als eigene Leistungsgruppe innerhalb der Staatskanzlei abgebildet. Die ursprüngliche Annahme, dass «die entsprechenden Zahlen des Datenschutzbeauftragten im Budget der Staatskanzlei als eigene Leistungsgruppe ausreichend erkennbar»<sup>2</sup> seien, hat sich nicht bestätigt, im Gegenteil: Die Problematik der Intransparenz wurde durch entsprechende Diskussionen in der staatspolitischen Kommission (SPK) verdeutlicht.

Mit der Forderung dieses Postulats werden nicht mehr Mittel zur Verfügung gestellt. Ein eigenes Globalbudget führt jedoch zu mehr Transparenz und einer nachvollziehbareren Tätigkeitsübersicht. Zudem kann die Einflussnahme des Kantonsrates im positiven Sinne gestärkt und gefestigt werden.

*Cozzio Mario*

Howald Simon, Räber Franz, Koller-Felder Nadine, Küttel Beatrix, Keller-Bucher Agnes, Fässler Peter, Pilotto Maria, Estermann Rahel, Waldvogel Gian, Kunz-Schwegler Isabelle, Bossart Rolf,

<sup>1</sup> <https://www.luzernerzeitung.ch/zentralschweiz/kanton-luzern/kanton-luzern-big-brother-braucht-grenzen-datenschuetzer-hat-so-viel-zu-tun-wie-noch-nie-ld.2651399>

<sup>2</sup> <https://www.lu.ch/-/klu/ris/cdws/document?fileid=8904a06f9ebc4ce3b76cbd81bbe85e7e>

Brücker Urs, Meier Thomas, Spörri Angelina, Zurbruggen Roger, Boog Luca, Bärtsch Korintha,  
Berset Ursula, Röllli Franziska, Meyer Jörg, Bühler-Häfliger Sarah, Schärli Stephan, Dubach  
Georg, Forster Eva, Arnold Sarah